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17 Mai 2020  6ème semaine du temps  pascal - Année A 

 
Sixième Dimanche de Pâques 
En ce temps Pascal, temps ou le deuil et l’échec apparent du Maître font place à la découverte du tombeau vide, à la présence inattendue et 
mystérieuse du Ressuscité. Jésus continue à affermir les apôtres dans la mission confiée : Aimer comme Jésus. Aujourd’hui en ce 6ème  dimanche de 
Pâques, à leur suite Jésus s’adresse à nous. Il vient nous rassurer dans la continuité de cette mission à la seule condition, « Si vous m’aimez vous 
resterez fidèle à mon commandement. Ce passage dans l’Evangile de Jean se situe quelques jours avant la mort de Jésus et Jean souligne deux 
aspects importants : la fidélité à ce commandement d’amour que Jésus nous laisse et la confiance en lui : « Je ne vous laisserai pas orphelins… » 
Saint Jean, dans sa 1ere lettre, nous dit « Dieu, personne ne l’a jamais vu. Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, en nous 
son amour est accompli. En ceci nous reconnaissons que nous demeurons en Lui et Lui en nous : c’est qu’Il nous a donné de son Esprit  Le Seigneur 
ne nous demande pas des miracles mais de travailler à un monde plus humain et fraternel. C’est dans notre quotidien qu’Il nous attend. Et tout ce qui a 
fait notre vie pendant ce confinement a de la valeur aux yeux de Dieu. Que le Défenseur, l’Esprit de vérité que le Seigneur nous a promis, nous donne 
de nous poser en famille ou seul pour considérer à notre tour ces partages au quotidien : l’entraide, le service entre voisins, amis, un coup de 
téléphone à une personne âgée. Le temps donné à mes enfants, à mon époux, à mon épouse, un merci aux parents… Et savoir dire merci à Jésus qui 
nous promet sa présence : « Je ne vous laisserai pas orphelin, je reviens vers vous » Bonne préparation à l’Ascension . 

Les Petites Sœurs du Cœur de Jésus à Fournes en Weppes 

PREMIÈRE LECTURE  
« Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l’Esprit Saint » (Ac 8, 5-8.14-17) 
Lecture du livre des Actes des Apôtres 
En ces jours-là, Philippe, l’un des Sept, arriva dans une ville de Samarie, et là il proclamait le Christ. Les foules, d’un même cœur, s’attachaient à ce 
que disait Philippe, car elles entendaient parler des signes qu’il accomplissait, ou même les voyaient. Beaucoup de possédés étaient délivrés des 
esprits impurs, qui sortaient en poussant de grands cris. Beaucoup de paralysés et de boiteux furent guéris. Et il y eut dans cette ville une grande joie. 
Les Apôtres, restés à Jérusalem, apprirent que la Samarie avait accueilli la parole de Dieu. Alors ils y envoyèrent Pierre et Jean. À leur arrivée, ceux-ci 
prièrent pour ces Samaritains afin qu’ils reçoivent l’Esprit Saint ; en effet, l’Esprit n’était encore descendu sur aucun d’entre eux : ils étaient seulement 
baptisés au nom du Seigneur Jésus. Alors Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l’Esprit Saint. 

PSAUME 
R/ Terre entière, acclame Dieu, chante le Seigneur ! 
1.Acclamez Dieu, toute la terre ;    2." Toute la terre se prosterne devant toi, 
   fêtez la gloire de son nom,        elle chante pour toi, elle chante pour ton nom " 
   glorifiez-le en célébrant sa louange.       Venez et voyez les hauts faits de Dieu, 
   Dites à Dieu : « Que tes actions sont redoutables ! »     Ses exploits redoutables pour les fils des hommes. 
 
3. Il changea la mer en terre ferme :    4. Venez, écoutez, vous tous qui craignez Dieu: 
   ils passèrent le fleuve à pied sec.       je vous dirai ce qu'il a fait pour mon âme; 
   De là, cette joie qu’il nous donne.       Béni soit Dieu qui n'a pas écarté ma  prière 
   Il règne à jamais par sa puissance.       ni détourné de moi son amour! 

DEUXIÈME LECTURE 
« Dans sa chair, il a été mis à mort ; dans l’esprit, il a reçu la vie » (1 P 3, 15-18) 
Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre 
Bien-aimés,  honorez dans vos cœurs la sainteté du Seigneur, le Christ. Soyez prêts à tout moment à présenter une défense devant quiconque vous 
demande de rendre raison de l’espérance qui est en vous ; mais faites-le avec douceur et respect. Ayez une conscience droite, afin que vos 
adversaires soient pris de honte sur le point même où ils disent du mal de vous pour la bonne conduite que vous avez dans le Christ. Car mieux 
vaudrait souffrir en faisant le bien, si c’était la volonté de Dieu, plutôt qu’en faisant le mal. Car le Christ, lui aussi, a souffert pour les péchés, une seule 
fois, lui, le juste, pour les injustes, afin de vous introduire devant Dieu ; il a été mis à mort dans la chair ; mais vivifié dans l’Esprit. 

ÉVANGILE 
« Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur »  
 
Alléluia. Alléluia. Si quelqu’un m’aime, il gardera ma parole, dit le Seigneur ; mon Père l’aimera, et nous viendrons vers lui. Alléluia  
Évangile de Jésus Christ selon saint Jean 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m’aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un 
autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l’Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, 
vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D’ici peu de temps, le 
monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous 
êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c’est celui-là qui m’aime ; et celui qui m’aime sera aimé de mon Père ; 
moi aussi, je l’aimerai, et je me manifesterai à lui. » 

http://doyennehaubourdinweppes.paroisse.net/


A la vie, à la mort. 
La mort de Jésus est un vrai départ .Personne n'aime les ruptures .Mais rien ne peut briser le lien entre Jésus et les siens. Si Jésus s'en va, c'est pour 
ouvrir une route vers Dieu. En attendant son retour, le Saint-Esprit est présent, avec les croyants, pour maintenir ce lien pour toujours. (The Bible.) 
 
Jeudi 21 mai l'ASCENSION 
Quarante jours après sa résurrection, Jésus promet à ses disciples de leur envoyer la puissance de l'Esprit saint, puis il s'élève dans une nuée. Dans la 
Bible, la nuée symbolise la présence divine. A la messe nous nous réunissons, comme les Apôtres, autour de Jésus ressuscité. Et Jésus nous envoie 
pour être ses témoins. 
 
Le 21 mai nous fêtons la sainte Hélène et la saint Constantin 
Hélène (vers lll ème siècle-335) Elle est servante d'auberge lorsqu'elle devient la concubine d'un tribun militaire. Constance, dont elle a un fils, 
Constantin. Devenu empereur, Constance lui préfère un mariage avec la belle-fille de l'empereur Maximilien. En 305, c'est au tour de Constantin de 
devenir empereur .Hélène, appelée à ses côtés, reçoit le titre d'impératrice mère. Elle est surtout célèbre pour son pèlerinage à Jérusalem en 326, à 
plus de 70 ans. Elle y découvre la vrai croix du Christ et les instruments de sa passion, qui deviendront des reliques exceptionnelles pour la chrétienté. 
Cette découverte extraordinaire, accompagnée de miracles, lui a conféré la sainteté.  
 
Grand projet du Doyenné 
"Ensemble, construisons l'Eglise de demain" : faites connaître ce projet, diffusez-le et invitez tous les baptisés à y participer ! 
Le doyenné de Roubaix ou plutôt une centaine de baptisés du doyenné ont planché sur le devenir des baptisés et des bâtiments de tout le doyenné 
(paroisses, associations, communautés, mouvements, services...) 
Ce projet est en route depuis janvier et une synthèse des décisions a été faite le 13 mars, juste avant le confinement, il nous reste à le mettre en 
oeuvre, tous ensemble. 
Nous vous invitons à prendre connaissance du projet, via cet article sur le site : 
https://doyennederoubaix.com/ensemble-construisons-leglise-de-demain/ 
Les détails viendront pas la suite, vous pouvez diffuser cette information à votre entourage, sur vos sites web, vos réseaux sociaux, à l'oral... : tous les 
baptisés du doyenné sont concernés. Et si vous voulez y participer activement, envoyez un message à : participer@doyennederoubaix.com 
En savoir plus sur ce projet https://notre-eglise.lille.catholique.fr/articles/une-experience 
 
CREDO 
Je crois en Dieu Père, 
qui nous aime sans condition. Ses commandements ne sont pas une contrainte mais toute une histoire d’amour. Un amour qui se donne 
généreusement et gratuitement. 
Je crois en Jésus Christ, 

qui, au moment de passer de ce monde à son Père, promet à ses disciples de prier pour eux. Il s’est engagé lui-même à  soutenir leur mission par le 
don d’un autre défenseur l’Esprit de force et de vérité. 
Je crois en l’Esprit Saint, 
Souffle de Dieu, Esprit du Père et du Fils qui nous rassemble pour que nous ne fassions qu’un seul corps, le Corps du Christ.  
Je crois à l’Eglise, 

dont la mission ne se résume pas à faire la morale mais à vivre en cohérence avec le message de l’Evangile qu’elle proclame.  
 
Le monde n’est pas pourri ! 
 
Par la radio chaque matin, à la télévision chaque soir, nous apprenons quel mal l’homme est capable de faire quotidiennement : violence assassine, 
alcoolisme, drogue, corruption… Ajoutons le mal qui nous vient de la nature, et celui dont nous nous rendons coupables à l’égard de cette nature : 
pollution, consommation sans frein… 
Cela risque de nous rendre moroses, tristes… ou agressifs : « Comment croire en un Dieu qui tolère tant de malheurs ? » 
Et voilà que l’apôtre Pierre nous demande de faire connaître notre espérance ! Certes, à l’intime de nous-mêmes, nous savons que le Christ nous aime 
et qu’il nous sauve de la mort. Mais cette relation à Dieu n’est pas perçue par beaucoup. 

Ce que peuvent (et doivent !) affirmer les chrétiens, c’est la permanente action de l’Esprit en tout homme. Comment ne pas la reconnaître dans 

la paix franco-allemande, dans l’évolution des lois envers le respect des victimes (femmes battues, enfants exploités) ; dans le rejet des dictatures… 
Le monde n’est pas seulement pourri ! Il est intérieurement conduit vers l’amour. Les médias ne le disent guère, les chrétiens peuvent le faire 
pressentir. 
 
Paroisse des 3 vallées. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

FUNERAILLES 
"Je suis la résurrection et la vie" 

La Communauté chrétienne de la 
Paroisse St Marc a célébré en l'église 
St Pierre les funérailles de: 

 
Pierre BERNARD 

Samedi 16 Mai 
(Santes) 

Nous portons tous les membres de sa 
famille en deuil dans notre prière. 

 

 

 

L'église St Pierre à Santes est ouverte de 9 h à 17h environ. 
Parfois elle peut être fermée un peu en avance, en fonction 
de la disponibilité de Jean-Marie qui ouvre et ferme l'église 
tous les jours. Nous le remercions. 
 

Le père Bertrand prie chaque matin à l'église. Si vous le 
souhaitez, vous pouvez lui transmettre vos intentions de 
prière par courriel : 

bertrand.2013@gmail.com 
 


